



**NOMBRE DEL ALUMNO:** Edman Uriel  
Morales Aguilar

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Sergio  
Jiménez Ruiz

**NOMBRE DEL TRABAJO:** Factores  
determinantes de la salud.

**MATERIA:** Interculturalidad y salud I

**GRADO:** Primer semestre grupo A

# FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD

A partir del estudio presentado por marc Lalonde en 1974, Lalonde era un abogado, y político, desde su estudio se comenzaron hablar de los grandes determinantes de la salud de las individuos y de las poblaciones. Al final del estudio, Lalonde un informe que se domino "New perspectives on the health of Canadians", que marco uno de los sucesos importantes dentro de la salud publica, como disciplina orientadora y encargados de velar por la salud de la población. Al conjunto de factores tanto como personales y sociales, economicos y ambientales que determinan el estado de salud de las individuos o de las poblaciones, se les dominan como determinantes de la salud, los determinantes de la salud se pueden dividir en dos grupos. Aquellos que son de responsabilidad multigectorial del estado y los de responsabilidad del sector salud. Los determinantes sociales, economicos y politicos, Nos llevarian a una mejor comprensión de estos determinantes, sobre la salud de la población, haciendo una historia de revisión de los acontecimientos, y de las personas que influyeron para que la humanidad comprendiera la trascendencia de los factores economicos, sociales y politicos, sobre la salud de la población. Johan peter Frank, Es considerado uno de los primeros medicos que contribuyo con el nacimiento de la salud publica. Los Obreros en 1830 vivian en condiciones muy desfavorables por lo que fueron victimas como enfermedades, del colera, la tuberculosis, lo cual

Se llegaron a producir 4000 muertes anuales a base de estas situaciones varios empresarios reclamaron al gobierno y Rudolf Virchow, también señalaba que los obreros necesitaban mejores condiciones de vida. La medicina es la ciencia social y la política no es otra cosa que la medicina en gran escala, durante esta situación, varias personas se levantaron en contra para proteger a los obreros, y a que vieran el mal estado en el que ellos se encontraban, por estas razones también establecieron por primera vez, servicios de salud pública, en el cual en aquella época recibían el nombre de "Sanidad e Higiene pública" toda finalidad era exclusivamente la protección de la salud ante las personas y la población.

La declaración de Alma Ata se produjo en el año 1978, donde se promovía la participación de la comunidad en la planificación y la aplicación de su tipo de atención en la salud.

En 1974 se publicó un informe donde se expuso las causas de muerte y enfermedad de los canadienses, donde se determinaron 4 grandes determinantes de la salud y son: el medio ambiente, los estilos de vida, la biología humana y la atención sanitaria.

En la presentación de los servicios de salud del primer nivel de atención, debe ocupar un lugar preponderante, porque permiten incrementar los niveles de salud de

la población. Las 5 funciones básicas de la salud pública, en la atención de la salud de la población son:

- Promoción de la salud; Es decir estar en constante comunicación con la población, para informarles y prevenirles sobre cualquier enfermedad.
- Protección de la salud; Son las acciones dirigidas a un control sanitario del medio ambiente de las personas de una población.
- Prevención de la enfermedad; Son las medidas que se deben de tomar en una población para la reducción y aparición de nuevas enfermedades.
- Restauración de la salud; Son acciones de los servicios de salud ante asistencia sanitaria.
- Rehabilitación; Son acciones de salud para ayudar a las personas a alcanzar el más completo potencial físico, psicológico, social.

Las diferentes funciones y acciones de la salud pública brindadas en su conjunto a la población, dentro del proceso salud-enfermedad, constituye a la "atención integral de la salud". El estado de salud o enfermedad de un ser humano, es el resultado de un proceso dinámico. toda la enfermedad en un ser humano se gesta en el periodo prepatogénico, en esta etapa permite llevar mejor la influencia de los factores de riesgos, y brindar la prevención primaria. En el patogénico, entra la prevención secundaria y terciaria, y por último están las acciones de restauración de la salud, que son acciones de salud mediante asistencia sanitaria.

# BIBLIOGRAFÍA

Billar Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud. *SciELO Analytics*, 5.